

Aujourd'hui nous sommes le samedi 24 août et nous fêtons saint Barthélémy, apôtre.

Barthélemy, que la tradition chrétienne associe à Nathanaël, est l'un des douze. Je confie à Jésus mon désir d'être son disciple, d'apprendre de Lui. Je lui demande la grâce d'être à son écoute pendant ce temps de prière. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

La communauté de l'Emmanuel chante En toi, ma confiance.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 1 de l'Évangile de st Jean.

En ce temps-là, Philippe trouve Nathanaël et lui dit : « Celui dont il est écrit dans la loi de Moïse et chez les Prophètes, nous l'avons trouvé : c'est Jésus fils de Joseph, de Nazareth. » Nathanaël répliqua : « De Nazareth peut-il sortir quelque chose de bon ? » Philippe répond : « Viens, et vois. » Lorsque Jésus voit Nathanaël venir à lui, il déclare à son sujet : « Voici vraiment un Israélite : il n'y a pas de ruse en lui. » Nathanaël lui demande : « D'où me connais-tu ? » Jésus lui répond : « Avant que Philippe t'appelle, quand tu étais sous le figuier, je t'ai vu. » Nathanaël lui dit : « Rabbi, c'est toi le Fils de Dieu ! C'est toi le roi d'Israël ! » Jésus reprend : « Je te dis que je t'ai vu sous le figuier, et c'est pour cela que tu crois ! Tu verras des choses plus grandes encore. » Et il ajoute : « Amen, amen, je vous le dis : vous verrez le ciel ouvert, et les anges de Dieu monter et descendre au-dessus du Fils de l'homme. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Philippe témoigne de sa découverte de Jésus à Nathanaël mais Nathanaël est dubitatif. Son interrogation révèle des préjugés. Philippe ne discute pas, il ne cherche pas à le convaincre. Il l'invite à faire lui-même l'expérience de la rencontre avec Jésus. Et moi, est-ce que je juge parfois trop vite ? Est-ce que j'ai le courage de la rencontre de l'autre ?

Point 2

Jésus surprend Nathanaël avec une remarque sur son honnêteté, sur sa droiture d'esprit. Il connaît la quête sincère et l'attente qui anime son cœur. Nathanaël se sent reconnu au plus profond de lui-même. Ce regard qui le révèle à lui-même, lui permet de reconnaître Jésus comme le Messie. Je médite cela.

Point 3

Jésus annonce la circulation qu'il inaugure entre les cieux et la terre, entre Dieu et les hommes, avec les anges de Dieu qui montent et descendent au-dessus de lui. Je pense à l'Esprit qu'il nous a donné. Dans mon quotidien, comment est-ce que je laisse l'Esprit circuler, m'atteindre et me faire bouger ?

Je me dispose à écouter le texte une deuxième fois. Je peux me mettre à la place de Nathanaël et laisser Jésus poser son regard sur moi pour me rejoindre.

Comme un disciple qui se sait accueilli par son maître, je prends le temps pour un partage amical avec Jésus. Je lui confie les mouvements présents en moi durant ce temps de prière.

Âme du Christ, sanctifie-moi.

Corps du Christ, sauve-moi.
Sang du Christ, enivre-moi.
Eau du côté du Christ, lave-moi.
Passion du Christ, fortifie-moi.
Ô bon Jésus, exauce-moi.
Dans tes blessures, cache-moi.
Ne permets pas que je sois séparé de toi.
De l'ennemi, défends-moi.
A ma mort, appelle-moi.
Ordonne-moi de venir à toi.
Pour qu'avec les saints je te loue.
Dans les siècles des siècles.
Amen.